
Comissão de Ensino e Formação

SÚMULA DA 03ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEF-CAU/RJ

DATA: 08 de abril de 2022, sexta-feira HORÁRIO: 15h10 às 17h55
LOCAL: Reunião Remota, realizada por meio de videoconferência 

PARTICIPANTES

Sandra Regina de B Sayão 
Ferreira

-----

Lucinéia Lopes Evangelista PRESENTE
Marta Regina Ribeiro Costa PRESENTE
João Henrique Prates Nogueira -----
Tereza Cristina Dos Reis PRESENTE
Bianca Sivolella -----
Tayane de Mello Yañez Nogueira -----
Bernardo Nascimento Soares -----
Vicente de Paula A. Rodrigues PRESENTE
Arnaldo de Magalhães Lyrio Filho  -----
Tanya Argentina Cano Collado PRESENTE
Luis Fernando Valverde Salandía -----
Lucas Faulhaber -----
João Vicente Rocha -----
Zander Ribeiro Filho (Convidado) PRESENTE

ASSESSORIA Patricia Cordeiro Chefe de Gabinete
Carolina Mamede Gerente Técnica
Giovanna Gabriel Damiani Assessora da CEF
Renata C N Antão Secretária-Geral da Mesa
Nathalia Porto A. Praes Gerente Técnica

1.       Verificação de quórum e apresentação da pauta
Presenças Verificado o  quórum  para  início  da  reunião  às  15h10,  com os  conselheiros

acima nominados. 
A pauta da reunião foi:

1) Processos GERTEC: 
a) 7 solicitações de registro profissional que são egressos de curso de

AU 100% EAD, da UNOPAR (Cabo Frio); 
b) Homologação dos registros de diplomados no Brasil  deferidos no

primeiro trimestre de 2022 (janeiro, fevereiro, março);
2) Edital Concurso de Trabalhos Finais de Graduação TFG por Região e/ou

Área de Intervenção.

Extra pauta: 07 processos de inclusão de título complementar

2. Processos GERTEC
Homologação  dos  registros  de  diplomados  no  Brasil  deferidos  no  primeiro  trimestre  de  2022
(janeiro, fevereiro, março)
Foram 314 registros de diplomados no Brasil  deferidos no primeiro trimestre de 2022. Desses 99
foram definitivos e 215 foram provisórios.  Todos apresentaram a documentação completa,  foram
deferidos e já constam no sistema do CAU/RJ.
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Todos os presentes estiveram de acordo com as homologações
Encaminhamento: Todos os presentes estiveram de acordo com as homologações

Inclusão de título complementar
Foram apresentadas  07  solicitações  de  registro  profissional.  A  maioria  das  solicitações  foram da
Cândido Mendes UCAM), que apresentou 20h práticas em higiene do trabalho e 40h práticas de XXX.

1. Prot.  1311290/2021  -  Melissa  Prata  –  apresentou  a  ementa  e  documentação  necessária.
Todos os critérios foram atendidos;

2. Prot. 1407948/2021 - Sulamita – apresentou toda a documentação necessária;
3. Prot. 1417654/2021 - Patrícia Campos – Ela havia conseguiu apresentar ontem o certificado e
deixou de ter a inscrição provisória;

4. Prot.  1448366/2022 -  Milani  Rafaela  –  apresentou a  ementa e  documentação necessária.
Todos os critérios foram atendidos;

5. Prot.  1458616/2022  -  Bruno  Coelho  da  Silva  –  apresentou  a  ementa  e  documentação
necessária. Todos os critérios foram atendidos;

6. Prot.  1473960/2022  -  Luciana  de  Gouveia  Neves  de  Oliveira  –  apresentou  a  ementa  e
documentação necessária. Todos os critérios foram atendidos;

7. Prot.  1478180/2022  -  Claudio  Cruz  Guimarães  –  apresentou  a  ementa  e  documentação
necessária. Todos os critérios foram atendidos.

Encaminhamento: Todos os presentes estiveram de acordo com as aprovações

Solicitações de registro profissional que são egressos de curso de AU 100% EAD, da UNOPAR (Cabo 
Frio)
Foi lido e discutido o relatório da GERTEC referente às solicitações de registro profissional de egressos
do curso de arquitetura e urbanismo da Universidade Pitágoras – UNOPAR, a qual oferece curso a
distância e ainda não tem a aprovação do MEC.
Sobre o tema existe uma DELIBERAÇÃO PLENÁRIA DPO/RS Nº 1421/2022 e uma Nota Conjunta do RS,
SC e PR.
O CAU/RJ não possui deliberação plenária sobre o tema pela CEF. A coordenadora Cris sugeriu que a
Comissão formate um documento robusto para levar à plenária.

A questão é muito delicada pois se trata de um curso de EAD não certificado, mas que muitas vezes
Encaminhamento: Os presentes decidiram refletir sobre o tema e produzir esse documento para

levar para a plenária de maio.

3. Edital  Concurso  de  Trabalhos  Finais  de  Graduação  TFG  por  Região  e/ou  Área  de
Intervenção.

A conselheira Tayna explicou que o edital é para o CAU na sua Cidade e que o nome estava em aberto
para todos decidissem o que melhor se adequaria. A chefe de gabinete Patricia sugeriu “Edital CAU na
sua cidade: Região ....”, para ser um edital específico para o evento.

Tanya explicou que não se trata de um edital geral de TFG como o do CAU/PR ou o Granjean. Isso
porque a finalidade é de apresentar a população que foi estudo a capacidade transformadora da
profissão do arquiteto e urbanista.

Ela colocou as condições simulares às do edital do Paraná e pontuou em vermelho algumas questões
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que estão em aberto (como questões jurídicas).

Patricia informou que já enviou e-mail para a UNIFLU, o IFF e INCESA, apenas as primeiras instituições
responderam e-mail.

Os presentes decidiram:
Que os candidatos devem ter defendido os TFG. 
Caberá ao curso de AU fazer a pré-seleção
Os candidatos deverão enviar o arquivo PDF, horizontal, A3
Até 15 premiados de alunos egressos da região do concurso;
Prazo de 3 dias para a comissão julgadora;
Os 20 TFGs premiados receberão Diploma com a Titulação do Concurso de Trabalhos Finais de

Graduação e kit de livros patrocinados pelo CAU/RJ;

O conselheiro convidado Zander sugeriu que não haja limite temporal, principalmente com relação à
Uniflu, que tem poucos anos de curso de arquitetura. 

Com  relação  às  categorias  premiadas  os  presentes  discutiram  a  possiblidade  de  haver  temas
transversais como diversidade e equidade e habitação de interesse social, equipamentos de saúde,
patrimônio, mudanças climáticas e outros.

Encaminhamento: A conselheira Tanya irá enviar a minuta do edital para o gabinete.

4. Pontos de pauta não discutidos 
Os seguintes pontos da pauta acabaram não sendo abordados:

1) Coordenações de curso sem arquitetas ou arquitetos – encaminhar ofício as reitorias das IES -
abrir frente de conversa até uma nova DCN; 

2) Contato com IES pelo cadastro de coordenadores no SICCAU; 
3) Orçamento 2022; 
4) Conversa sobre impactos psicológicos do ensino remoto.
5) Fórum Escolas | Coordenadores; 
6) Edital Formação Continuada; 

Presenças A  reunião  foi  encerrada  às  17h55  com  os(as)  participantes  acima
nominados(as). 

Tereza Cristina Dos Reis 
Coordenadora da CEF-CAU/RJ
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